

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1.1 Simpulan

Berdasarkan Hasil wawancara dan observasi yang telah dilaksanakan, peneliti mendapatkan kesimpulan data sebagai berikut :

Dapat di katakan bahwa materi yang disampaikan oleh pendidik dengan berdasarkan buku paket seni budaya kurikulum 2013 (Bangun, Sem et.all, 2017) dapat dikatakan mampu mewujudkan sikap *Cooperative* di dalam kegiatan pembelajaran berlangsung karena arahan dari Guru tersebut untuk membentuk sebuah kelompok yang berbeda peserta didik di dalamnya. Dalam prosesnya, tahapan data yang peneliti ambil terdapat ada 2 tahapan yang telah di lalui. Kedua tahapan dalam pelaksanaan proses pembelajaran materi yang telah di ajarkan dengan menggunakan *Cooperative Learning* dapat dikatakan cukup baik pelaksanaannya karena memang terlaksana pembelajarannya dan peserta didik mampu mewujudkan syarat yang ada di dalam Model *Cooperative Learning* tersebut. Yang ujungnya tercipta pada hasil dari implementasi *Cooperative Learning* mereka sudah berusaha menciptakan *cooperative* dalam kelompok dan dapat dikatakan cukup baik karena pada akhirnya mereka dapat bertanggung jawab menyelesaikan tugas menampilkan hasil latihan mereka selama beberapa minggu. Mereka dari awalnya kesulitan, kurang mengerti kemudian menjadi sedikit paham karena bekerja secara bersama – sama di dalamnya mengemukakan pendapat bertukar pikiran. Hal ini dapat dikatakan cukup baik usaha peserta didik dalam berkelompok.

#### 5.1.2 Implikasi

Implikasi dalam penelitian ini berpengaruh terhadap banyak pihak, antara lain peneliti, dan Tenaga Pendidik. Implikasi untuk peneliti sendiri dapat mengetahui secara mendalam perihal implementasi *Cooperative Learning* dalam kreasi musik siswa, mengetahui pelaksanaan pembelajaran, keterampilan peserta didik.

Untuk tenaga pendidik, dalam hal ini implementasi *Cooperative Learning* dalam kreasi musik siswa menjadi sebuah informasi dan referensi segala hal dalam memilih model pembelajaran, materi pelaksanaan pembelajaran musik menjadi lebih baik lagi.

### **5.1.3 Saran**

#### **5.1.3.1 Guru Seni Budaya**

Diharapkan pada guru seni budaya mampu memilih model pembelajaran yang tepat, mengenal lingkungan kelas, kreatif dan inovatif dalam pemberian materi, pengembangan materi, dan pelaksanaan pembelajaran. Diharapkan mampu membimbing peserta didik dalam pembelajaran sampai akhir kegiatan.

#### **5.1.3.2 Peneliti Selanjutnya**

Diharapkan untuk peneliti selanjutnya dapat mampu melanjutkan dan mengkaji lebih dalam dari hasil penelitian dan dapat menyempurnakan kajian tulisan skripsi ini